

# ACCION COLEGIALISTA

ORGANO DEL CLUB BATLLISTA "Dr. SANTIN C. ROS SI" DE LA 7a SECCION

Redactor responsable:  
Luis A. Rivarola Andicó.  
Ejido 1455

ASO L

Miércoles 12 de Marzo de 1941

N.º 7

Administrador:  
Walter F. Póez  
Ariosto 252

## INSCRIPCION CIVICA

Setiembre se aproxima. Y apenas un año nos separa del día en que las urnas dirán en forma escueta y silenciosa si las actividades desarrolladas durante la legalidad vivida por el país hasta la consumación del Golpe de Estado han correspondido a las esperanzas que el Partido tiene cifradas en cada batllista y en cada ciudadano consciente de sus derechos y de sus obligaciones. Esto último, supeditando nuestra concurrencia a la existencia de garantías electorales, y no a cualquier método de relajamiento entronizado por el marxismo.—

Intensa propaganda pro - Inscripción Cívica es la que viene realizando el Batllismo en la Capital y en el Interior de la República, paso previo dentro del grado de educación política alcanzado practicando el electoralismo democrático en todas sus manifestaciones. La Inscripción Cívica habilitando al ciudadano para el voto, mediante el uso de un arma política moderna como es la credencial, le permite ver representada la voluntad individual y colectiva al mismo tiempo. El deber de la hora es: ¡inscribirse! para asegurar en la próxima elección la influencia del Partido en el gobierno de la Nación; para asegurar la prosperidad de esta con la realización integral de las aspiraciones básicas del gobierno partidario; para infringir la derrota que se merecen, a las parcialidades políticas que viven por obra del nefasto "marxismo" con el pensamiento en las instituciones y cosas del pasado y que orientan su acción en sentido opuesto al recorrido por el país en su marcha ascendente por el camino de la libertad, de la honradez administrativa y del derecho en que el Batllismo la había encausado hasta el 31 de marzo de 1933.

BATLLISTA:

Inscríbase e intensifique la propaganda entre sus familiares y amigos.

BATLLISTA:

Nuestro partido brega por el mantenimiento de las instituciones democrático - republicanas. Nuestro partido es democrático por tradición y por espíritu. El retorno del Batllismo al poder le exige una vocación idealista que tiene sus raíces en la historia y que se orienta sobre el alma misma de nuestra colectividad en un continuo afán de perfeccionamiento de las instituciones que nos rigen.

DEMOCRATA:

Nuestra entidad permanece abierta los lunes, miércoles y viernes desde la hora 21 a las hora 22 y 30 con el fin de activar sus trámites de Inscripción en el Registro Cívico Nacional de todas aquellas personas que reúnan las condiciones exigidas, siendo edad hábil la de 18 años a cumplirse antes del último domingo de marzo de 1942.

EL DEBER DE LA HORA: ¡¡INSCRIBIRSE!!

## GOLAZO CON BEMOLES

El centro delantero de mejor actuación en nuestros fields, pondrá una vez más en evidencia sus grandes recursos, olvidando nada menos que a la Constitución de la República, obteniendo su ciudadanía sin contar con el tiempo de residencia requerida en el país, y luego en valiente arremetida se introducirá con pelota y todo en la valla de la U.T.E. dejando detrás de sí, el tendal de los esperanzados en el Estatuto del Funcionario.

A no dudarlo que será un gran golazo... pero con bemoles, por que ante la opinión pública, la Corte Electoral demostrará no saber defender los fueros constitucionales, y la U.T.E. la de sus funcionarios.

De seguir así, será más fácil

violar la Constitución y las leyes que convertir goles en las canchitas.

## ESCENOGRAFIA CONYUGAL MARZISTA

### GOLOSINA PARA BOBOS

Hace algunos meses se hizo correr con insistencia la bola del odio profesado por el General Arquitecto a los blancos-acevedistas, al extremo de que el ex-ministro papero Augusto C. Bado recalcó una formidable trompada de Baldomir en la esquina del Tupi - Nambá Viejo, coincidiendo el hecho sucedido con la animadversión que el entonces candidato presidencial le guardaba a tan funesto personaje marxista.

Pasan varios meses y Baldomir a partir un confite con C. Bado; no olvidándose de darle un buen Ministerio al hermano Doctor Ramón, quien

también lo manoseó de lo lindo desde el Conjunto que prestigió a Blanco Acevedo.

Que esta misma golosina no sea la que se le pretende brindar a la oposición, haciéndole creer que Baldomir odia el Movimiento de Marzo, gracias al cual hasta del grado de General se rebasó.

### CURIOSIDAD

Es la que se tiene en saber si todos los miembros que integran las Oficinas Inscriptoras en representación del herrerismo, cursaron Instrucción Primaria?

## Perdónalo

### Señor...

El diputado Kayel —fior de ejemplar marxista, publicó una carta haciendo profesión de fe totalitaria y justificando el triunfo de las potencias del eje en la lucha sangrienta que desencadenaron sobre el continente europeo.

Entre otras brutalidades, dice que ello aportaría libertades al continente americano. Justifica su intervención en pro de la patria que escandalizó y destruyó algunas butacas en el Cine Trocadero el día del estreno de "El Gran Dictador" y en vez de la opinión del juez acerca del particular dice que el Jefe de Investigaciones señor Casas ¡¡vaya una opinión!! declaró que era un caso sin importancia —delito común.

Hé aquí uno que le fraga al pueblo \$ 4.50 mensuales. Hé aquí un diputado que bien justifican los hechos la calificación de Pesobro de Mármol que a partir de 1933 se le aplicó a nuestro recinto Legislativo.

## General Julio César Martínez

### SU FALLECIMIENTO

Julio César Martínez, aquel espíritu justiciero y bondadoso que supo captarse las simpatías sinceras de cuantos lo trataron, falleció en fecha reciente. Cuando se produjo el asalto del 31 de Marzo de 1933, fué el único militar de máxima jerarquía que se ofreció para acompañar con todos sus desvelos a todas aquellas fuerzas empeñadas en vencer la dictadura recién entronizada, midió la grandeza de la nación no tanto por su extensión y riqueza, como por su libertad y su gloria. Batllista cabal e inmutable, ya que nadie pudo hacerle apartar del credo de sus convicciones a ningún precio ni bajo los rigores de ninguna amenaza, destruyó el falso concepto generalizado dentro de su clase de que el militar debe pensar de acuerdo con el matiz ideológico del gobernante. La palabra de los compañeros César Batlle Pacheco, José A. Capozzoli, Alberto R. Macció — de del Ex presidente de la Asamblea Legislativa Dr. Estradé y la del Capitán Camilo Rodríguez sirvió para evidenciar la pérdida del ciudadano que nos precedió en el viaje sin retorno. Para la fuerza armada de la República su vida constituye una lección invalorable; el respeto a los juramentos contraídos se lo inculca con la eterna grandeza de su ejemplo. El grito de ¡¡Batlle!! que atronó el espacio al ser conducidos a pulso sus restos mortales, constituyó un fiel exponente de las altas idealidades de nuestra doctrina; interpretadas en espíritus plenos de bondad y de desinterés.

## EL DE SANTA LUCIA EN LA CATEDRA

El ex legislador batllista que aún pasa por ciudadano opositor pasivo —el ex ministro de Tierra, a pesar de que en esa fecha ya el miserable dictador había consumado toda clase de desahucios en materia de nombramientos— el hombre que no desautorizó los rumores circulantes y generalizados de su amor hacia Mussolini y el sistema implantado —el calificado de León por que usa melena— el hombre que siempre encuentra un perdón para Terra— se ha entregado de lleno a enumerar las fallas y vicios de la democracia, alabando al voto calificado. Qué error el del viejo "filósofo" de Santa Lucía...

Lo da por la cabeza a los analfabetos y a la

ley que les reconoce el derecho del voto, olviándose que él mismo, a pesar de saber leer y escribir y ser un "doctor con diploma", la macanizó de lo lindo mientras fué Ministro del Interior.

Habló como de algo así, con de "troperos de votos".

Doctor; no se arroje tierra en la cara. Cuando usted recorrió Canelones a la búsqueda de votos repudiaba a los analfabetos y rechazaba por ventura a aquél que no fuese profesional, estudiante o empleado de jerarquía?

Estimado doctor: Que una buena y merecida jubilación tranquilice lo avanzado de vuestra existencia.

## A los Convencionales Batllistas

No olvide compañero, que el Ingeniero José Serrato y don Pedro Cosío, colaboraron y sirvieron con la Dictadura surgida en la República Oriental del Uruguay, el día 31 de Marzo de 1933.

Compañero; esté alerta, por si en la Convención del Partido alguien pretendiese dar andamento a sus candidaturas en nombre del Batllismo.

## ¿Qué pasa en las oficinas del Registro Civil?

De un tiempo a esta parte se viene notando la lentitud con que en la Dirección del Registro Civil se expiden las partidas de nacimiento requeridas para la Inscripción Cívica? Además los referidos certificados vienen con los datos esenciales mal copiados

de los libros (especialmente fallas en los apellidos) lo cual obliga a hacer un nuevo comparecencia hasta su nueva expedición. Es tal la falta de control, que se han expedido negativos y a los pocos días se entregan allí mismo los positivos de las partidas.

Es digno de destacar por bota del mismo personal el atraso en años de algunos libros, motivo que causa una verdadera vía crucis a las personas que desean obtener partidas mediante el acta de rectificación por ser nacidos antes de 1879.

A que obedezca, está, estado de cosas? Nos parece que el personal existente alcanza y sobra si se le distribuye con equidad en cada sección, además el presupuesto de la Dirección es apreciable, debiéndose todo a un poco de descuido en la buena marcha del organismo público referido.

# CRITERIO NO COMPARTIDO

# ¿QUIEN PAGA LOS PLATOS ROTOS?

# Generalidades del Ambiente

Se tiene conocimiento de que algunos dirigentes partidarios bregan desahogado por la abolición del sistema de afiliaciones y algunas otras reglamentaciones que deben regir la próxima renovación interna de autoridades. Eliminar el control de las personas que deben sufragar en las elecciones internas de autoridades del partido es facilitar la entronización dentro de filas de la resaca terrista que tanto cotiza por cuarenta centésimos su alma y en conceleria para el voto, como para producir el relajamiento dentro de una colectividad cívica. No hay tampoco derecho a permitir que cuatro o cinco ex candillitos (de mentira) de barrio con un buen puesto público que vivieron en plena luna de miel con la dictadura surgida el 31 de marzo de 1933, importándoseles un pito del batllismo gracias al cual volaron alto, aparezcan ahora fanáticos de Idealismo a olfatear mejor tajada debiéndose calcular además lo que pueden traer consigo. Es inexacto que la pasada elección interna haya fracasado como dicen algunos dirigentes, por el solo hecho de que los correligionarios no se afiliaron para votar en un coeficiente siquiera apreciable, atribuyéndose a que no participaban del sistema de afiliaciones. Muchos factores obraron entonces. La situación política del país anormal por completo, la poca propaganda realizada para que la resolución emanada de la Convención no fuese desatada, etc., etc., pero al fin y a la postre los muchos partidarios movilizadas por los clubs de zina eran de un valor indiscutido. Y que fué en cambio lo que restó seriedad a aquella elección? Precisamente la resolución tomada a último momento por las autoridades pertinentes con su política de puertas abiertas al permitir que cayese cualquier fulano en una Mesa Electoral. Y sin conocerle, ni saber con exactitud su domicilio, se le habilitase para votar. Medidas y precauciones adoptadas con tiempo no son lesivas para nadie, abrir de par en par las puertas del sufragio dentro del Partido, y sin control, es un festín para el marxismo, ni se tuvieron en cuenta en servirse de Batlle y hasta de Baum para exhibirlos y explotarlos en su propaganda partidaria, cabe esperar lo que harán cuando vean las posibilidades de volarse dentro de las entidades batllistas, dado que sus contingentes son reducidos pero de malandrines especializados en maquiavelismos electorales.

El sistema de afiliaciones sin corregir muchas fallas, frons a muchos sinvergüenzas que ven simbolizado en un axioma el poderío moral y material indiscutido del batllismo.

Desde hace más de un año notamos:

Escuela Alemana Hindenburg — Guardia-civil permanente en la puerta.

Escuela Italiana. Guardaciviles permanentes por las calles Uruguay y Magallanes.

Productos Bayer. Guardia del escuadrón permanente.

Banco Alemán. Guardia permanente, etc. etc.

Mientras tanto en algunos barrios de Montevideo, arrecian los asaltos y robos brillando por su ausencia la autoridad.

Cabe exigir una respuesta:

Comprobado hasta la médula que estos centros de enseñanza nazi y fascista, constituyeron y siguen constituyendo verdaderos gérmenes de conspiración contra la soberanía nacional y nuestros principios democráticos, se desee saber si las instituciones referidas pagan de su propio pecu. lo a los representantes de la autoridad que les prestan servicios; o si por lo contrario es Juan Pueblo quien ofrece garantías a los que agazapados en la sombra esperan la hora propicia para acerbillarlo a mansalva.

## BATLLISMO Y COMUNISMO

De Batlle: "... en la generalidad de los casos, la porción mínima de reposo que requieren los obreros para recomenzar sus tareas con nuevas energías, es sacrificada a la necesidad premiosa de efectuar una producción abundante y a reducido precio, destruyéndose, de esa manera, prematuramente la salud y la vida del obrero.

Si su declamación al exageración, puede asegurarse que las condiciones de vida a este respecto, de los animales de trabajo, son frecuentemente más ventajosas que las del hombre, pues siendo aquellos propiedad del que los nutre, inspira mayores cuidados su conservación, ya que el sustituirlos con otros, importa nuevos expendios, mientras que el obrero que desfallace, es inmediatamente reemplazado sin mayores erogaciones". — JOSE BATLLE Y ORDOSEZ. — Mensaje a la Asamblea General de 21 de diciembre de 1906.

De Malentrob, secretario del Comité Central del Partido Comunista Ruso:

"Crítico sin miramientos la forma en que se dirigen muchas empresas y aconsejo que se proceda a una "limpieza general". Urgió que los gerentes y capataces de las industrias impongan autoridad en materia de disciplina del trabajo, a fin de aumentar la producción, y que aquellos funcionarios poco activos sean reemplazados por otros con mayores condiciones ejecutivas. Con el mismo objeto presentó una resolución por la que prohiben las reuniones, discusiones y actividades sociales durante los horas de trabajo y terminó haciendo un llamamiento en favor de la devoción suprema del Estado. "Los intereses del Estado y de la patria, son supremos para los maradas del Estado. Es ésta la bolcheviques; somos, todos, enseñanza del camarada Stalin.

### 1. Decepción General

Es la que ha empezado a predominar frente a la gestión que viene desarrollando el actual Consejo de Secundaria y Preparatorios. No envano AACION COLEGIALISTA en su tercer número evidenció su pesimismo al tomar posesión de sus cargos las actuales autoridades; teniendo en cuenta los antecedentes de algunos integrantes, mientras otros veían en Acosta y Lara un enviado divino llamado a salvar a la Universidad del desquicio entronizado por el sobrino de Herrera Salterain. Nos mantenemos en lo dicho... Excepto uno o dos Consejeros que obran con lealtad e independencia, el resto del cuadro directivo es un cóncave riverista cerrado herméticamente a SUS caprichos.

### 2. La Reforma y el Riverismo

Algunos sobrevivientes del ex-partido riverista se han lanzado a colaborar en una intensa campaña en torno del problema de la Reforma Constitucional, aparentando ser idealistas al servicio de la nación. Andaceo. Aprovechando el momento crítico a la Constitución de 1917, ste minúsculo grupo que siempre vivió disfrutando de la coxa pública acomodándose con todos los regímenes de gobierno habidos en el país. Bien sabe la opinión pública que si tan anhelada Reforma Constitucional, que se nos trae con el mamarracho de 1934, fracasó, si ella es orientada por un sector puramente estomacal que lo único que aspira es a cobrar con un número mayor de bancas y puestos públicos, la claudicación que los condujo a su disolución.

### 3. Otra Vez Candidato

Según parece, Luis Alberto de Herrera, se apronta para lanzar su séptima u octava candidatura a la presidencia de la República, en los comicios de 1942. Reconforta ver que a medida que el carnaval va decayendo año tras año, exista siempre un consecuente animador...

### 4. De Tal Palo... Tal Astilla

En recientes declaraciones formuladas para cierto órgano periodístico, el "cenador" marxista José Claudio Williams manifestó la necesidad existente de destruir al Batllismo como organización política y como ideología. ¡¡Pobro diablo!! El fra. casado y viejo ex-profesor universitario de cuya actuación ni el mamotreto de física que publicó queda.

Cobra en defensa de los gorbanzos que corre el riesgo de perder en los comicios de 1942, frente a la auténtica voluntad de la soberanía popular que preguntará a más de cuatro integrantes de nuestro Parlamento que Agencia de Colocaciones los enganchó.

### 5. Va a la Nueva Penca...

Blanco Azevedó, piensa nuevamente largarse a correr en la pista presidencial para 1942. Sugerimos al ex faraón de Salud Pública la conveniencia de ir ensayándose a andar a caballo —usar poncho— y conducir su delicado rostro por las tabernas del Interior de la República.

A lo mejor pasa por cómico y cuela esta vez, teniendo en cuenta que el doctor cuando pone cara de circunstancia es impagable verlo.

## MAS POLICIA

El Poder Ejecutivo elevó a la orden con que a Montevideo se le Asamble General un proyecto de Ley, proponiendo la creación de 300 plazas de Guardia Civil para el Interior de la República y 200 para la Capital. Coincidió la presentación de este proyecto con la reanudación en actividades partidarias, de Dagino, Miguell, no Vleyte, Zanz, Ruggiero y de, más satélites de la 3; discrepan.

asigne menor número de esas fuerzas a crear, bella capital que bastante desgracia tiene con al. bergar en su seno a los ex.escel. que de la Intendencia. ... Además sugerimos la creación de un nuevo establecimiento carcelario, dado que los hechos están demostrando la insuficiencia de los ya existentes.

## De Parabienes

La aristocrática raza caballaresca en esta vida... a los obreros municipales nadie se preocupa de aliviarles la existencia; por la población tampoco nadie se desvela, a no ser que mientras se le intoxicaba con bebidas a base de fosforales sus habitantes ignoraban la constitución de una Comisión Honoraria Consultiva de Coordinación y Lucha Contra las Toxicomanías, a la cual dirigir su quejas.

De parabienes, pues las autoridades municipales velando por su liviano andar, han derogado la muy humana ley batllista que establecía para los jockeys el minimum de 16 años de edad y 48 kilos de pesos. Cabe admitir que las autoridades pertinentes antes de adoptar tan serena resolución habrán realizado una encuesta entre sus obreros eventuales para sobre cuentas de ellos sobrepasan el peso mínimo de los jockeys, con el régimen que se ven obligados a seguir por los reducidos jornales que paga la Intendencia de Montevideo. Y si andarán de suerte los privilegiados cuadrúpedos, que por ellos también velará el Ministro de Salud Pública, habiéndose dirigido ya a las autoridades del Jockey Club por intermedio de la "Comisión Honoraria Consultiva de Coordinación. Y lucha contra las Toxicomanías" poniendo a su disposición el cuerpo de inspectores de que dispone para la persecución del "doping" generalizado en tan encumbrada raza.

Si habrá que nacer con suerte.

## LA CONSIGNA

## DE LA HORA:

## ¡INSCRIBIRSE!!

## VITRAUX. D'ART.

DIBUJOS MODERNOS. — ANTIGUOS Y PINTURAS A GRAN PUEGO. — SE COLOCAN VIDRIOS. — SE ARREGLAN CLARABOYAS.

JUAN GINOCCHIO

MALDONADO 1622 ENTRE MINAS Y TACUAREMBO MONTEVIDEO

## CANICERIA MOREIRA

de VENANCIO MOREIRA

ESPECIALIDAD EN CARNE DE VACA. — TERNERA. — CORDERO. — CAPON Y CERDO. SE LLEVA A DOMICILIO

CERRO LARGO, 1552-54

U. T. E. 4 23 72

# EXTERIOR

Moscu 12 (U.P.). — La preparación del futuro soldado se realiza en la Unión Soviética desde la más temprana edad con una minuciosidad probablemente no igualada en ningún otro país. En toda la nación se están haciendo preparativos para la realización de "maniobras militares" en vasta escala por los alumnos de las escuelas primarias, durante las próximas vacaciones invernales de fin de año. Según los detalles que al respecto publica el diario "Pravda" los ejercicios se harán bajo la fiscalización directa de oficiales del ejército, con las características de verdaderas maniobras. Los diminutos guerreros en cienones estarán divididos en dos ejércitos el invasor del sur y el defensor del norte. Los invasores deben lanzar un ataque por sorpresa, penetrando a través de un bosque y tomando por asalto las fortificaciones de los defensores, los que a su vez deben lanzar un contra ataque. Los "tropas" están previstas de fusiles y cañones de madera en miniatura. El adiestramiento preliminar comprende ejercicios físicos y naciones de tácticas. Una comisión de oficiales presidida por el general Taravoff, fiscalizará los simulacros de guerra. El comandante de la guarnición militar de Moscú, general Tulenoff, al comentar la preparación militar de los escolares, dijo: "Llegar a ser guerrero del ejército rojo es el más ardiente sueño de todo niño soviético. Es imperativo que desde la infancia se los prepare para la honrosa obligación de defender a la patria".

Qué dirán ante los hechos consumados los señores del comunismo y su especial los desamparados grupos de ese sector que dentro de fronteras a Kagenlo Oé, mez tienen por capitán, si se tiene en cuenta que a un tiempo a esta parte han consagrado toda su atención para combatir el proyecto de Instrucción Militar Obligatoria recientemente sancionada, embadurnando cuanto pared les vino bien con la hoz y el martillo, con las siguientes leyes alusivas al pie: ¡¡Abajo la guerra imperialista!! ¡¡La ju-

# TODO UN SIMBOLO

Con la supresión de las libertades públicas interrumpidas por el Golpe de Estado, actuaron asambleas deliberantes (en castellano demigrantes) designadas a dedo, e integradas por elementos que como loros, repetían lo que el amo, garrote en mano, les enseñaba.

A alguno de los miembros de la Intendencia se le ocurrió recordar aquellos hechos y sugirió simbolizarlos en el propio pedestal de la extinta estatua de la Libertad, colocando a toda la plaga charlatana de terristas, boerrieristas y riveristas en el interior de una aducada jaula, con lo cual se decuenta las horas de algarabía y expansión que vivirá el pueblo a costas de los candombos marzistas.

ventud repudia el Servicio Militar Obligatorio! ¡Escuelas sí, cuarteles no! El proyecto de Instrucción Militar Obligatoria cuya ejecución dará comienzo en el próximo mes de Marzo, contó ya en el Uruguay con el apoyo leal y desinteresado de millares de voluntarios antes de ser sancionado, teniendo en cuenta que la defensa de la soberanía nacional así lo exigía, el plan de confabulación marxista descubierta lo siegan y designaran en sus proyecciones integrantes y "simpatizantes" (nueva modalidad comunista) del eje Berlín — Moscú — Roma, a quienes les importa un pito la república y la democracia.

Las personas que acudieron a los cuarteles para adquirir conocimientos de técnica militar no respondían a ordenes de la Internacional, un apreciable porcentaje pudiéndose afirmar sin exageración que la gran mayoría de los alistados son integrantes de los cuadros de oposición al régimen "marxista" que en el llano durante más de un lustro dejaron bien evidenciados sus antecedentes antidictatoriales y antilmperialistas, dignas cualidades acentuadas en la trayectoria del comunismo. Rusia en cambio se ha lanzado con otro sentido muy distinto a la preparación de la juventud, lisa y llanamente en el Soviet se prepara la escolaridad para la guerra. A Rusia le interea instaurar en la infortunada España un régimen soviético, sólo en un desmedido afán de asalto y de conquista pudo Stalin concertar un pacto con Hitler y Mussolini, sobre la sangre un caliente de muchos comunistas cuyas miras y propósitos no es objeto de análisis, pero que al fin y a la postre cesaron combatiendo en filas del ejército republicano español. Lituania, Estonia, y los países bálticos víctimas de la traición comunista, constituyen ante el mundo un índice de acusación permanente a la Rusia imperialista, lista, ávida de prebendas. Estos casos citados bastan para destruir la afirmación de que es la defensa nacional lo que se procura con el adiestramiento de la niñez soviética. — Rusia es el símbolo más auténtico de cinismo y de hipocresía conocida en estos últimos tiempos. Presta ayuda a Alemania y declara ser neutral en la contienda; representantes soviéticos y alemanes se visitan continuamente para concertar pactos de colaboración y la dictadura roja dice que vive al margen de los acontecimientos desarrollados entre potencias imperialistas. Es que acaso en Rusia se vislumbra ya que la crítica situación porque atraviesan los totalitarismos puede ser de funestas consecuencias? Si el imperio de las democracias salva al mundo de la regresión totalitaria, el actual régimen ruso puede entrar en la etapa de su ocaso, a no ser que los comunistas hagan lo mismo que los riveristas en nuestro país, cobijarse bajo el ala del que más puede.

Desdichada niñez soviética, Ni en vuestra condición de escolares habéis sido contemplados por el

reloj del tiempo marca la hora final para los totalitarismos nazifascistas, y una agonía prolongada para el soviético. Que los hechos nos den la razón.

# Coincidencias

- 1883—Nació Benito Mussolini.
- 1922—Se erige en verdugo del pueblo italiano.
- 19—Números de años que vive, no oprimiendo a Italia.
- 58—Edad actual del dictador.
- 8882 / 2 = 1941.
- 1880—Nació Adolfo Hitler.
- 1933—Se erige en verdugo del pueblo alemán.
- 8—Número de años que vive, no oprimiendo a Alemania.
- 52—Edad actual del dictador.

8882 / 2 = 1941

El reloj del tiempo marca la hora final para los totalitarismos nazifascistas, y una agonía prolongada para el soviético. Que los hechos nos den la razón.

# MARZISMO

"Artigas tiene una superficie de un millón cien mil hectáreas poco más o menos la que tiene Holanda. La mitad, de ese millón y pico de hectáreas, está en manos de 30 propietarios con la circunstancia de que uno solo, es dueño de 240 mil, la cuarta parte de la superficie departamental". "La densidad de población está concertada en Artigas, Bella Unión, Gomensoro, Cabellos, y las rancherías alcanzando a la cifra aproximada de 31.800 almas."

Que hizo el marzismo por subdividir la tierra, colonizando o poniendo impuestos progresivos? Nada. Que hizo el marzismo frente a casos análogos al latifundista de las 240 mil hectáreas que no ocupa más de 25 peones con sueldos inferiores a 20 % Nada.

Solo el advenimiento del Batallismo al poder salvó al país de la ruina general que en perjuicio de todas las clases sociales desencadenó el bochornoso régimen marzista.

Correligionario: Inscríbase y colabore activamente en las actividades partidarias que se vienen desarrollando.

LA INFORMACION SUPLETORIA FACILITA LA INSCRIPCION CIVICA: A TODAS AQUELLAS PERSONAS QUE CARECEN DE LA DEBIDA ANOTACION EN EL REGISTRO CIVIL

dictador rojo que a lo único que aspira en su eterna vida de faradón es a preparar inocentes para la guerra, con tal de mantener a cualquier precio su presión y predominio. Polonia, Finlandia, etc. constituyen la demostración más contundente de que en Rusia se repudia la democracia y el derecho. El imperialismo soviético predica carne humana, para hacerla de cañón en la contienda.

# SALPICON

## SOBRE EL VERDADERO ORIGEN DE UNA VIEJA TORRE

Después de ocho siglos de vida, la torre de Asticelli, situada en Bolonia, ha iniciado últimamente un nuevo periodo de actividad al convertirse en antes de una moderna estación radiotelegráfica. De este modo el físico edificio añadirá una página más a su larga historia. Situada en el centro de la ciudad, está allí una torre ha existido a los continuos cambios de Bolonia y en torno de ella se han tejido numerosas leyendas.

Cuando la noble familia de los Asinelli, dueña de inmensas riquezas inició su construcción en el año 1100, no pensaba ciertamente que su nombre perduraría por obra de esa imponente torre. La ambición de planear un lugar destacado entre sus contemporáneos sugirió a los miembros de dicha familia la idea original edificio. Pero éste surgió no de elevar a una altura inusitada el sólo por eso. Su fin principal era el de salvar a la familia de los frecuentes incendios que ocurrían en la ciudad, construido casi enteramente de madera y de los múltiples incendios de los enemigos, sobre los cuales eran arrojados desde arriba grandes cantidades de per hirvientes. Sin embargo, la construcción popular ha querido, como decimos, tener en torno a la torre una romántica historia de amor. Se dice que el hijo de un humilde transportador de guisantes se había enamorado de una de las más aristocráticas jóvenes de su tiempo y que el muchacho, debido a los fauces horribles que le azudaban en su oficio, había recibido la aspiración del humilde matrimonio el apodo de Asticelli.

El embarazo parecía irrealizable. Sin embargo, amándose de audacia pidió en forma regular la mano de la niña. El padre contestó, como es la su costumbre, con un rotundo negativo, y añadió: "Cuando hayas construido la torre más alta de Bolonia podrás casarte con mi hija". A veces los enamorados consueven el misterio de la suerte. En efecto, cierto día, resacaado, el muchacho sacó del río una bolsa llena de monedas de oro. En un momento se hizo rico y mandando construir la alta torre pudo obtener el consentimiento de la dama de sus suecos.

En realidad, la versión histórica sobre el asunto es muy distinta. Los Asinelli eran nobles de antigua data y ya en el siglo XI corrobóranse por aristocráticos y estaban amonanzados con reyes y príncipes. Algunos miembros de la familia adquirieron más tarde cierta notoriedad en el campo de la cultura y de la política. Hubo un partido siempre en la lucha de los partidos, creándose por casualidad muchos ensenios que, de tanto en tanto, los obligaban a retirarse dentro de la alta torre. Cuando la familia estaba por extinguirse, las autoridades de Bolonia asumieron la propiedad del físico edificio. Como el motivo de la adquisición era dictado por razones prácticas de defensa, el municipio levantó al pie de la torre un pequeño cuartel, cuyos soldados tenían el encargo de vigilar desde el alto todos los caminos que desembocaban en la ciudad. En el techo de esta torre, que mide 107 metros de altura, fué colocada una linterna que, amantillada con vidrios de aumento, era visible desde gran distancia.

## SOBRE LOS ARMAMENTOS

Todos los grandes potencias han contribuido en alguna forma al progreso en materia de armamentos. Los soldados armados con mosquete Bayonetan sabla para el combate cuando a guerra hasta que a un momento se le ocurrió alzar el arma al cañón del mosquete. Así se inventó la bayoneta, que fué empleada por primera vez en el sitio de Bayona, de

donde proviene su nombre. Francia inventó también el famoso cañón de tiro rápido de 75 milímetros, que, con perfeccionamientos recientes, si que siendo la mejor arma de campaña. Los alemanes introdujeron en la industria bélica el blindado, el ruvado de los armos y los zeppelins. Gran Bretaña ideó los torpedos, los tanques, los "shrapnels" y los buques de guerra modernos, de los cuales fué prototipo el Dreadnought. Los Estados Unidos aportaron los aviones y la ametralladora, original mente llamada "Fusil Gatling", porque la inventó Richard Jordan Gatling, el cual creía que con esa arma menos soldados intervenían en los batallas y se reducía de ese modo la efusión de sangre.

## DOCTORA EN MEDICINA

Elizabeth Blackwell, cuñada de Lucy Stone, la famosa feminista del siglo pasado, después de intentar en vano, en 1847, ingresar en once facultades de medicina, fué admitida finalmente en la de Geneva. Nueva York (que actualmente es la Escuela de Medicina de la Universidad de Syracuse). Esto lo logró gracias a una solicitud colectiva de todo los jóvenes universitarios.

Elizabeth Blackwell obtuvo el título de doctora en medicina. Era la primera mujer que alcanzaba ese diploma en los Estados Unidos. Abrió en Nueva York una clínica para mujeres y niños y se trasladó a Gran Bretaña durante la Guerra de Secesión. Allí, en Londres, fué profesora muy apreciada, y falleció en Hastings, en 1910, a la edad de 83 años.

Otros mujeres norteamericanas que trataron de seguir su ejemplo tuvieron grandes dificultades. En Filadelfia, los doctores fueron declarados fuera de la ley por sus colegas masculinos y los farmacéuticos se negaron a preparar sus prescripciones.

—cos, al morir alguno de sus pacientes, hubo manifestaciones contra los médicos. En la actualidad, son 200.000 los médicos de los Estados Unidos, y en ese número solamente fueron 7.500 mujeres. Siguiendo difícil para las mujeres entrar en las escuelas de medicina o, cuando obtienen el título, trabajar en hospitales o universidades. Empero, muchas de ellas han hecho notables contribuciones al progreso de la ciencia.

**Antonio G. Fusco**  
ABOGADO  
Horario de 10 a 12  
Estudio: 25 de MAYO 543  
(Correligionario) — U. T. E. 8 75 78

**Dr. Julio C. Chalar**  
ABOGADO  
Ha trasladado su estudio a la calle GABOTO 1297 esquina GARRABA. — 2º piso  
U. T. E. 4 83 56

**Dr. Viriato Abella**  
ABOGADO  
Ha trasladado su estudio a la calle Treinta y Tres 1264.  
U. T. E. 8 56 01

**Dr. V. Pugliese**  
ODONTOLOGO  
COLON 1476 — U. T. E. 8 50 01

**Dr. Manuel I. Vázquez**  
ABOGADO - ESCRIBANO  
TREINTA Y TRES 1418 Esc. 3  
U. T. E. 9 06 12

## Los Sucesos Europeos

Si por algo se han caracterizado los sucesos europeos desde que escribimos el último artículo, ha sido por el desastre siempre en aumento del fascismo en África y en Albania, y por las andanzas, desahucadas y espectaculares del nazismo. Estos sucesos que han proporcionado resonantes triunfos para las fuerzas de la democracia, como era de esperarse, han provocado las andanzas de los complacidos del eje, buscando la manera posible de contrarrestar sus efectos, contando desde luego con la colaboración de Rusia. Entrevistas que la propaganda nazi-fascista quiere dar, les el carácter de sensacionales; discursos incendiarios; amenazas y todo lo que conocemos de los creadores del "nuevo orden". Como no han podido conseguir el sometimiento del Imperio Británico, con la tan cacareada invasión, y el Imperio Italiano se derrumba en Albania, le ha tocado el turno a los Balcanes soportar la ira de los dictadores, sin contar la del hocico amo de Rusia. El fin es obtener el desquite de las derrotas, ya sea por medio de un triunfo militar o solamente un triunfo espectacular, que ellos sabrán magnificar para el consumo interno.

Se habla del posible sometimiento de Bulgaria, que sería invadida por más de un millón de hombres perfectamente equipados, capaces de llegar sin la menor dificultad hasta la frontera griega, siempre que no se les atravesen Yugoslavia y Turquía, aunque de la primera, en situación de oprimida, ya habla de "dejar hacer", lo cual no quita que llegado el momento se sepa defender como lo supo hacer Grecia.

Es indudable que a Hitler le mueve una doble intención: lo de someter a los griegos y la de abrirse luego paso por los Dardanelos. Para lo primero, ya ha intervenido Inglaterra, trasepor-

tando gran cantidad de material bélico y refuerzo humano, ocupando a la vez lugares estratégicos.

Esta acción cuenta el nazismo con la "benevolencia" de Stalin que con su clásica astucia quiere equilibrar los éxitos de las democracias, lo que significa echar más leña al fuego hasta el día que ambos beligerantes se encuentren extenuados y entonces lanzarse con facilidad sobre Europa, o de lo contrario, esperar que uno de los dos haya vencido y el vencedor se sienta exhausto por las contingencias de la lucha y la miseria para poder someterlo con máxima facilidad. Estas son ilusiones que se forja el toco Zar Rojo, concibiendo semejantes atropellos.

La doble intención de Hitler es otra ilusión de la de Stalin, porque mientras Inglaterra domina el Mediterráneo no habrá fuerza posible que pueda vencerla en el estrecho.

Indudablemente que este estado de cosas creará a Inglaterra una situación embarazosa en aquellas regiones; pero ha de ser momentáneamente, y ello lo demuestra la política seguida por Turquía que a la vista de algunos parece dudosa. Sin embargo, éste país se ha trazado una línea de conducta aprobada por Inglaterra y que si bien no es públicamente conocida, es debido a la necesidad de esperar a que los ingleses y los franceses libres den fin a la guerra en África, cosa muy factible dentro de poco, dada los desastres que día a día sufren los fascistas y según parece ahora, también los nazis.

Cuando quede libre de la atención en aquél continente, Inglaterra podrá dedicarse por entero al conflicto —que parece inevitable— en los Balcanes. Junto, entonces, con Turquía y Grecia y tal vez con Yugoslavia podrían emprender lo que sería de extrañar porque el final de esta

gran guerra con el triunfo de las democracias.

Y decimos que en los Balcanes puede producirse el principio del fin de esta guerra porque, fracasadas las intenciones de Hitler, ya no le quedará por donde salir, puesto que fracasada también la anunciada invasión a las islas no le quedará ningún otro recurso de que hechar mano y cualquiera que intente será cuando, desesperrado, confie a un marino, el exito que no pudo obtener ni por las armas ni por la intriga.

Es tan evidente la derrota definitiva de los totalitarismos que pasando revista a los sucesos ocurridos desde el mes de octubre de 1940, se vea, en que forma han variado los acontecimientos para favorecer netamente a los aliados. Y no de otra manera podía ser; la justicia tarda; pero llega.

Los flamáticos ingleses, que por nada se agurran, pero que tampoco pierden tiempo, ya que se aprestan, según noticias que merecen crédito, a hablar de la reconstrucción de Europa e intensificar su comercio tan perjudicado con la guerra, con todas las demás naciones del mundo.

Este es un índice de que algo de cierto ha de haber en lo que decimos anteriormente, pues los ingleses piensan siempre en seguro.

Nuestro más ardiente deseo después de ver triunfalmente a las democracias, será poder enterarnos de que en Santa Elena se alojan dos nuevos huéspedes para purgar tantos crímenes: asaltos, robos, y toda clase de delitos como jamás haya registrado la historia de la delincuencia. Y la condena que han de sufrir, no ha de ser seguramente, impuesta por uno, ni diez, ni cien hombres; ha de ser impuesta por el mundo entero, entre los que se han de encontrar, en primera fila sus pueblos pobres, hambrientos, y asediados.

## La Renovación de Autoridades

Pasadas las fiestas, la Convención del Partido se reunirá para estudiar las reformas proyectadas a la Carta Orgánica, debiendo expedirse dentro de un breve término pues no hay tiempo que perder. Inmediatamente deberá convocar al Partido para que renuncie sus autoridades dirigentes, a quienes corresponderá hacer las proclamaciones de los candidatos que sostendrá el Batllismo en los comicios de 1942.

Esta elección, que siempre tuvo extraordinaria trascendencia, será esta vez de una importancia capital para el porvenir del Partido, ya que serán las autoridades que de ella surjan, las encargadas de arbitrar soluciones a problemas que hasta la fecha no se habrían planteado. De esos problemas, el de más importancia es fuera de toda duda el de la presidencia de la República, convertida en todo, poderosa por aquello que se confeccionó y remendó en el Cuartel de Bomberos.

Es pues, un problema que debe ser para el Partido, motivo de un sereno y meditado estudio.

La intervención de los hombres batllistas del país más capacitados, responsables y prestigiosos, dará a la solución de este problema la trascendencia que corresponde a una entidad política, netamente democrática como lo es el Batllismo. Podemos entonces nosotros —y podrá decir el país— que la solución la ha dado el pueblo.

La Convención tiene a estudio un proyecto sobre instalación de mesas especiales en la capital del departamento —del cual es autor el señor Antonio Rubio— que facilitará la intervención de todos esos ciudadanos. De la actitud que adopte la Convención —que desde luego cabe esperar sea favorable— dependerá que la solución del problema de la presidencia de la República adquiera la jerarquía digna de figurar en nuestra honrosa historia política, como ejemplo de la cordura y la capacidad de que siempre ha dado pruebas el Batllismo. Y además como prueba de la unidad de que nos enorgullecamos, factor indispensable para el triunfo que de nosotros espera el país, en una pronunciada ansia por retornar a las cauces de que fue violentamente arrancado por la traición y la impudicia.

## PEJIMO NOMBAMIENTO

Es el que acaba de realizar el Consejo de Secundaria y Preparatorios, designando a Alberto Reyes Therenet director del Instituto Vázquez Acevedo. ¿Cuál es la actuación universitaria de este señor? ¿Cuál es su solvencia y competencia demostrada a través de varios años de ejercicio del profesorado? ¿Desenmascarado por el Ing. Amorim, como quedó hace unos años la reputación profesional del señor Reyes? ¿Se ignora sus propósitos de militarizar el Liceo de la calle Sierra; formaciones, uniformes, etc.? ¿Se ignora los movimientos huelguísticos del estudiantado por obra y gracia de su reaccionarismo? ¿Se ignora que es un hombre que carece de sentido común y procede a tonterías y locas como el asunto de saturar el liceo de relojes, mo tejándose con toda razón?

Sabe el actual Consejo de Secundaria la responsabilidad que exige la dirección del Instituto Vázquez Acevedo? ¿Ignora que existen profesores de la talla de Sabat Erasty el Arq. Azzarini, Dr. Benilla, Ing. Amorim, Prof. Beltramo, Capra, Ing. Tourrelles, superiores desde cualquier punto de vista al candidato recientemente designado? ¿Qué opinión de este nombramiento el Consejo y profesor Zum Felde, hombre que no le interesan los entretonos de la camarilla de Acosta y Lara?

Ultimo momento.

El señor Alberto Reyes Therenet presentó renuncia indeclinable como titular designado para ocupar la dirección del Instituto Vázquez Acevedo. En esta vuelta supo ocupar el lugar que le correspondía.

## GLOBOS CAUTIVOS

- 1.—Al entrar Italia en la guerra, el ejército francés se disolvió como un copo de nieve (Mussolini).
- 2.—Italia debe triunfar para evitar que los italianos crucen el Océano y sean explotados y humillados en Sud América (Pari-nacci).
- 3.—Así, mientras Inglaterra cree que su derrota en realidad se va debilitando así misma. Los éxitos obtenidos por el General Wevel en Cirenaica, no destruye el espíritu italiano, sino por el contrario, nos impulsa a una mayor resistencia y a la batalla (El Popolo de Roma).
- 4.—Todos los miembros del séquito del fuhrer pueden corroborar que toda su atención estaba concentrada en la obra pacífica de cultura y mejoramiento de las condiciones de vida de los alemanes. El fuhrer no quiso la guerra de ninguna manera (Goebbels).

## 7ª Sección. - Club Batllista "Dr. Santín Carlos Rossi"

Tacuarembó 1569 entre Mercedes y Uruguay

Se exhorta a los miembros del Comité Ejecutivo, afiliados a nuestra entidad y demás correligionarios de la sección para concurrir a la sesión ordinaria que se realizará en nuestra sede el próximo miércoles a la hora 21 y 15, en que se tomará en consideración una extensa e importante orden del Día.

ROBERTO L. ISLAS, Presidente de Turno. — NELSON ADDUINO, Secretario.

Correligionario:

ACCIÓN COLEGIALISTA es un periódico batllista, órgano oficial de nuestra entidad. Si su situación económica se lo permite adquiere en nuestra sede bonos destinados a su financiación; si es comerciante solicitamos preferencia en su aviso. Su distribución es gratuita, con lo cual se logra equilibrar en la solvencia de unos, la absoluta carencia de recursos de otros.

Profesional, Estudiante, Obrero:

Su colaboración clara y enérgica siempre tendrá abiertas las puertas de nuestra hoja periodística.

## APRONTES DE CARNAVAL

Según parece un grupo de es-tómago, agradecidos pero no repletos se han convertido en asomadores, de la candidatura de César Charlone a la presidencia (Máse de algún tablado) lanzándose por el interior de la República con el fin de ganar popularidad ante el jurado que debe fallar en las agrupaciones conagradas al Dios Momo.

Aun cuando en la Capital no se tuvo oportunidad de oírlos, se imagina lo notable que ha de estar la letra de "El Revaldo" "La Poda a los Jubilados", "Se acabaron las divisas", "Llené de empleadas, Montaña", "Pronto tendrán Presupuesto", de la cual ya fueron solistas (expresión con doble sentido) Medardo Silveira en Rocha, el joven Barbadora en Durezo y Tubino en Florida.

## La Actuación de Manini y Ríos

Algunos se quejan por la gestión nula que viene desarrollando el actual Ministro del Interior.

Señores. Es que acaso Manini y Ríos aceptó el Ministerio del Interior con otra intención que la de valerse de un puesto de Jeque en las esteras, gubernistas, para defender los escándalos

de Carlos de Castro en la AN, CAP, la ineptitud del depositario del Pagliano, Vicente Costa en el Banco de la República, y otros fenómenos de su secta logrera y perniciosos? Es que acaso Manini y Ríos le importa cuatro pepinos la Reorganización del Instituto Policial?